
◆学びへの飽くなき探究心を持つ人材の育成◆自ら考え、自ら行動する力の育成◆未来を切り拓く力の育成 

 

 

 

 

 

 

   学校のライバル!?   校長代理  冨樫 哲一 

 早いもので９月も終わりです。夏休み延長の後も、分散登校での限られた教育活動と残念ながら新型コ

ロナウイルス感染症の影響はまだ続いています。 

分散登校で人数が少ない授業の様子を見ると少し寂しい気がしましたが、生徒の皆さんの授業に真摯に向

かう姿や友達同士で楽しそうにしている姿は、私も含めて教職員の大きな励みになっています。 

昨年度から続くコロナ禍の中で、学校の臨時休業や分散登校という、「生徒が学校にいる」ということが

当たり前のことではないという現実に直面したり、オンラインを活用した授業の様子を報道で目にしたりす

ることが多くなりました。それらは、「学校とは何か」ということを改めて考えるきっかけとなりました。 

ＩＣＴの発達により、学習の内容によってはオンラインのみで十分に知識等を学べることもあると思いま

すし、先生からアドバイスをもらったり、友達との意見交換をしたりする双方向でのコミュニケーションさ

えも可能になりました。それは確かに素晴らしいことです。しかし、「学校」の存在意義はまだ他にもある

と思うのです。 

以前、私が高校の教員をしていたときに、東京ディズニーランド等を運営している、（株）オリエンタル

ランドの方の研修を受けたことがありました。その中で私が最も印象に残ったのは、「ディズニーランドの

ライバルは学校です。」というお話です。他の有名なテーマパークではなく、「学校」をライバルとしてあ

げていたことに本当に驚きました。 

学校とテーマパークの役割はもちろん違います。しかし、確かにテーマパークには、そのテーマパークに

来なければ体験できない、アトラクション、ショーなどがあります。また、それらはテーマパークに行った

ことがある人とならば、誰とでも共有することができる楽しい話題となります。 

同様に「学校」に在籍しているときにしか使ったり、体験したりできないものが多数あります。例えば、

黒板とチョーク、跳び箱やマット、食堂や給食、部活動、文化祭、修学旅行、夏休み…、数えあげればきり

がありません。しかも、（少し世代や地域によって違うこともあるかと思いますが）様々な地域、様々な年

齢層の方とも共通の体験です。 

 さて、皆さんはコロナ禍の中ですが、今、学校を楽しむことができていますか。今後も、授業や学校行事

等を心から楽しいと思ってもらえるように、また安心・安全な学校生活を送ってもらうことができるように、

（テーマパークの職員の方々と同じように）教職員が一丸となって協力し、しっかりとした準備を行って皆

さんを日々迎えたいと思っています。何か楽しめないような不安なことなどがあれば、ささいなことでも構

わないので是非相談してください。 
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新型コロナウイルス感染症対策へのご協力、ありがとうございます。 

緊急事態宣言発令中の９月でしたが、生徒及び保護者の皆様には、本校の感染症対策にご理解・ご協力い

ただきまして、感謝申し上げます。引き続き、安心・安全な学校生活を共に創ってまいりたいと考えており

ます。生徒がワクチン接種を受ける場合等の出欠の扱いについてお問い合わせいただきましたのでお知らせ

します。ワクチン接種等は、「出席停止」として記録することができます。各ご家庭でご判断いただき、ご活

用下さい。ご不明なことがございましたら、お問い合わせ下さい。 



 

 

 

 

 

 

 

     

 今年は、結局、展示の部も舞台の部もできなかったが、委員会活動としては楽しかったと思う。本当なら

今年は展示の部・舞台の部委員会となって初めての文化祭のはずだった。去年も一応展示の部・舞台の部委

員会となっていたが、結局展示の部だけになり、実質今年がどちらも企画する最初の年となったため、とて

も大変だった。また、中学は展示の部と舞台の部が一緒なのに対し、高校の委員会は、それぞれ別になって

いたため、引き継ぎも２回あり、とても忙しかった。例年よりもとても忙しくて大変だっただけに、今年の

展示の部・舞台の部がなくなったのは、とても残念だった。だけど、委員長としてやったことは自分のため

になったと思う。記念品であるファイルの作製も大変だった。去年までは、うちわだったため、今年もその

方向でいくつもりだったが、途中でキャンセルとなり、去年までと違うものを作らなければいけなくなった。

作るものが決まっても、去年までとはまったく違うため、とても大変だった。でも、その分、良い物ができ

たと思う。今回、南高祭展示の部・舞台の部がなくなったのは、残念だったが、来年あることを期待したい。 

                                南高祭中学委員長 ああああ 

こんにちは！準備はとにかく大変で、毎日南高祭のことばかり考えていたし、今年から中学生が色々考え

るようになったので、責任も重大で、かなり辛かったです笑 でも、絶対楽しい南高祭になるんだろうなと

思っていたので、辛かった半面すごく楽しかったです。個人的にはファイル作りに特に思い出がたくさんあ

ります。今年はこのご時世だからうちわがダメになってしまい、何をみんなに配るかから考え始めました。

ボールペン、キーホルダーなど、限られた予算（1 人当たり７０円）の中で何が一番喜んでもらえるかなと

考えた結果、ファイルになりました。ファイルと決まって、「じゃあ、デザインは？」「どこの会社に頼む？」

「お金はどのくらいかかる？」などの問題も全部自分たちで考えました。すごく大変でした。でも、いざ終

わって、渡してみると、すごい！！という声を聞けたり、実際に使ってくれている人も見かけたので、すご

く良かったし嬉しかったです。南高祭は無くなってしまい、すごくショックだったし、今までにない位悲し

かったけれど、この準備期間は私にとってすごく大切なものだったと思うし、私自身人としてすごく成長で

きました！ 

もしできれば南高祭的な（？）ものを、最後にやれたらやりたいなぁ…とすごく思っています笑 

 拡大委員会に出てくれた人、デザインをしてくれた美術部、書道部の人、その他もろもろ協力してくれた

人、本当にありがとうございました！！長々と（本当はもっと書きたい）失礼しました。 

南高祭中学副委員長 ああああ 

実際の開催は叶いませんでしたが、これまでの準備やファイル作制などについて、南高祭中学委員

長、副委員長に今の思いを書いてもらいました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

自分のもっている知識を生かして文章をつくったり、会話したりすることができました。普段の教科書の内容より、

外国人の方と話すことでネイティブな英語を知ることができたと思います！カタコトでも意外に伝わるんだなと思い

ました。積極的に話すことを心掛けて取り組むことができました。４日間ありがとうございました！ 

３年（ １ ）組 （ E ）グループ 名前（  ああああ   ）  

１年あけての英語集中研修だったが、１年生からの成長を感じた。特に、週末の予定や行ったところのこと、身近なこ

とは言えるようになったと思う。科学技術についてや環境については、今後話す機会が増えてきそうなので、フレーズ

をもう少し知りたいと思った。   ３年（ １ ）組 （ I ）グループ 名前（  ああああ   ） 

 １年生のときよりも自分の思っていることを言葉にできるようになっていたし、友達との会話も長く続けられるよう

になっていたので、とても楽しんで英語に触れられたと思いました。 

３年（ １ ）組 （ J ）グループ 名前（  ああああ   ）   

 アメリカンジョークがとても面白くて、腹をかかえて笑いました。貴重な体験でした。 

３年（ １ ）組 （ O ）グループ 名前（  ああああ   ）  

普段の授業よりもたくさん英語を話せたのでよかったです。日常会話で使う英語をたくさん学べました。カナダに行

きたくなりました。Have a nice day!   ３年（ ２ ）組 （ C ）グループ  名前（  ああああ   ） 

 

英語集中研修では、しりとりやクイズなどを通して、楽しみながら活動することができました。また、研修中、言いた

いのに英語で言えないということが何度もあり、話せることを増やしていきたいと感じました。普段は外国の人と接し

ていないので、今回、外国から来た人と英語で会話することができて良かったです。貴重な体験をありがとうございま

した。      ３年（ ２ ）組 （ A ）グループ  名前（  ああああ  ） 

今回の研修は、三年生になり、日常会話の流れや未来のコト、自分のコトについて詳しく学ぶようになった。先生から

の直球質問に答える機会が多くなり、大変だが、答えられると嬉しかった。時々やる英語のゲームもすごくおもしろか

った。一番英語でのしりとりが時間に追われながらチーム対抗で戦うのがたのしかった。この４日間で英会話の能力や

単語習得力が格段に上がったと思う。なにより、おもしろくて、優しく、日本が好きと言ってくれる先生方だったので、

とても楽しかった。          ３年（ ２ ）組 （ M ）グループ  名前（  ああああ   ） 

今まで知らなかった単語を知ることができたり、会話に応用できる言い回しを学べたりしてとても充実した４日間

でした。カナダには行けるかわからないけれど、これから海外に行く機会があったら応用したいと思います。 

３年（ ３ ）組 （ H ）グループ  名前（  ああああ   ） 

夏休み終盤の４日間、英語集中研修が行われました。１年生の夏以来２年ぶりの研修です。オープニン

グではなんとなくみんな緊張気味でしたが、クロージングセレモニーではみんなの英語力の向上を垣間見

ることができました。英語係さんに感想を書いてもらいました。 



 

 

     

僕は、今回の英語集中研修で恥ずかしがらなくてもいいことを知りました。初日の授業では恥ずかしい気持ちや、緊

張した気持ちがあり、なかなか声を発せられませんでした。でも、最終日には自分のことを恥という気持ちをもたずに

話すことができました。また受講したいです。    ３年（ ３ ）組 （ P ）グループ  名前（  ああああ   ） 

 今回の研修は、コロナ禍によって、マスクを着けたままの授業となりましたが、４日間を無事に過ごすことができ、と

ても嬉しく思います。自分は今回の研修で「How is it going」の使い方を学びました。みなさんも色々なことを教

わったと思いますので、そのことを生かして、これからの英語の授業につなげていきましょう。 

    ３年（ ３ ）組 （ I ）グループ  名前（  ああああ  ） 

 自分は、英語があまり得意ではなく、英語集中研修をやりたいとは思っていなかった。しかし、やっていくにつれて、

英語の話すこと、聞くことなど色々な楽しさに触れることができ、とても有意義な時間を過ごすことができました。あ

りがとうございました。  ３年（ ３ ）組 （ N ）グループ  名前（  ああああ  ） 

私は英語が苦手なのもあって、この集中研修がはじまるまで不安がありました。でも、楽しい先生方や同じグループ

のメンバーと協力して、有意義な４日間を過ごすことができました。これからも積極的に英語を学習していきたいと思

います。     ３年（ ４ ）組 （ B ）グループ 名前（  ああああ   ）  

おととしの英語集中研修よりも、自分の英語力が確実についていることを今年の研修で改めて感じることが

できた。前回の研修の時よりも知っている単語が増えて、より楽しくコミュニケーションをとることができた。ま

た、授業のテーマも身近なことから将来のことまで幅広く、将来について考えるきっかけになった。しかし、まだ

まだ先生の言葉を全て理解できないため、もっと英語を勉強し、英語を仕事にできるようになりたい。 

３年（ ４ ）組 （ F ）グループ  名前（  ああああ    ） 

 コロナ禍での開催で感染の心配がかなりありましたが、楽しく英語を学ぶことができました。特に２－１組の先

生のアメリカンジョークが面白かったです。たくさんの国の人たちとの交流を通して、英語がとても大切なことが

分かりました。      ３年（ ４ ）組 （ G ）グループ 名前（  ああああ    ）  

 コロナ禍で実際に海外に行く事が難しい中、沢山の外国人の方と話すことができ、貴重な体験をすることがで

きました。一年生の集中研修ではまったく英語をしゃべることができずあまり楽しむことができませんでしたが、

今回の集中研修では、楽しみながら活動することができ良かったです。４日間で学習したことを今後に生かして

いけるようにしたいと思います。     ３年（ ４ ）組 （ N ）グループ 名前（  ああああ   ）  


